

J. DE NANTEL. *La veuve consolée par Jésus*. Avignon, (Aubanel Frères, éditeurs). Vol. in-16 carré de 90 pages. Prix : 1 fr. 25.

C'est un miroir que ce petit livre, un miroir où se déroulent, avec la précision de l'exactitude, les événements, heureux ou malheureux, qui ont fait la vie de la jeune femme : premiers enivrements de l'union tant souhaitée, premières joies maternelles, suivies bientôt, hélas ! du coup de foudre de 1914, de la cruelle séparation, du deuil irréparable, de l'isolement et de l'abandon présent. Ces états successifs par lesquels est passée l'âme de la veuve, victime de la guerre, sont décrits de main de maître par l'auteur.

A une douleur aussi profonde, il n'est qu'un remède. Le monde a donné sa mesure : quelques paroles de condoléances, quelques mots de réconfort, et il est retourné à ses affaires. Chacun n'a-t-il pas d'ailleurs sa part, petite ou grande, des épreuves de la guerre et n'a-t-il pas assez de peine de penser à lui-même ? Le seul consolateur efficace, on l'a peut-être oublié au temps de la prospérité ; il revient maintenant, au temps de l'épreuve, solliciter le cœur meurtri et apporter à ses blessures le baume que seul il possède.

Cette partie du livre n'est pas la moins vivante, ni surtout la moins vraie. Elle est écrite avec une foi sincère et compatissante, et provoque d'elle-même la conviction. La douce figure de Jésus plane d'ailleurs sur l'ouvrage tout entier et son impression bienfaisante, après avoir produit d'abord la résignation, laisse dans l'âme qui s'abandonne à sa douce influence, le calme qu'elle pouvait croire perdu à jamais.

BULLETIN SOCIAL

FAITS ET ŒUVRES

L'ŒUVRE DE SECOURS AUX AUMONIERES MILITAIRES

Il est remarquable de voir les Américains mener de front, depuis qu'ils sont entrés en guerre, toutes les œuvres qu'ils jugent nécessaires ou utiles au bien-être spirituel comme au bien-être temporel de leurs soldats.

C'est ainsi que les catholiques, là-bas, ne se sont pas contentés de pourvoir sous la direction de la Commission épiscopale des Armées, à la nomination et à l'entretien de 300 aumôniers volontaires, mais ils ont formé des associations diocésaines de secours aux aumôniers, qui rendent à ces derniers des services considérables. Ces comités diocésains, composés de prêtres et de laïques et organisés avec l'approbation de l'autorité ecclésiastique, ont pour objet de fournir gratuitement aux aumôniers tout ce dont ils ont besoin pour leur ministère, autels portatifs, livres de prières, chapelets, médailles, feuillets contenant des hymnes